

LOS PADRES DE FAMILIA

UN RASGO VIEJO

«El primer jardín en el que deben cultivarse las flores del sacerdocio, es la familia, profunda y verdaderamente cristiana. Los padres no deben torcer la vocación de sus hijos.» (Enciclica de Su Santidad Pío XI, del 25 de este mes.)

Miramos desde nuestros balcones a la calle. Vemos que por ella, y en dirección del Seminario, vienen varios grupos, centro de cada uno de los cuales es siempre un pequeño grupo, llevado de su vocación, viste el traje que suelen llevar los internos de los Seminarios: sotana con la beca y teja; ¡sacerdote en miniatura por lo que hace a lo externo! ¡sacerdote, y de grandes méritos, en lo que toca al espíritu, la mayoría de ellos!

(Será acaso ese futuro sacerdote hijo de un epicureo, que en su casa haya enseñado la vida del placer? ¿del materialista que admitiendo como única sustancia la materia, niega por lo tanto todo lo espiritual? ¿del racionalista que fundando sobre la razón las esencias religiosas, excluye en su consecuencia la revelación y los misterios del dogma? ¿será acaso y solamente hijo de un indiferente en materia religiosa?)

Mirad al grupo... a un lado, un hombre, (debe ser su padre); al otro una mujer, (¿su madre o su esposa?); detrás o delante, dos o tres jóvenes de ambos sexos, (serán sus hermanos...); la Na-

dad Pío XI quiere, ya que ellos son los que plasman la idea matriz que sustenta en su Enciclica: la familia cristiana y no torcer la vocación eclesialística del hijo.

Aprended todos, ricos y pobres—más bien los primeros—de este cuadro que os acabo de enseñar y dad el dinero para escuelas en las que aprendiendo a amar a Dios se puedan obtener hijos que si escogen la carrera eclesialística lo debemos dar por bien empleado, ya que ellos en último término serán los que, misionando esta España tan terriblemente falta de moral cristiana, habrán salvado a una infinidad de familias que faltas del ejemplo que en las clases adineradas no encuentra. Hoy en día siguen un derrotero que, si no es el del comunismo precisamente, es el de un laicismo tan procaz que nos lleva como de la mano a los resultados de Rusia: el placer, el placer y el placer, es decir, la sobreposición del estómago al espíritu.

JOSE RIVERA LEMA
Presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia.

Suscripción popular permanente para la creación y sostenimiento de escuelas libres

Señor cura párroco de	Pesetas
San Justo (mensual)...	3,00
Doña Carmen Ramirez de Rivera (mensual)...	3,00
Don Emilio González Orde (mensual).....	10,00

La niña, a quien dijo el Ángel que estaba de gracia llena, cuando de ser de Dios madre le truxo tan altas nuevas; ya le mira en un pesebre, llorando lágrimas buenas, también se obliga a sus penas.

«¿Qué tenéis, dulce JESUSÍ, le dice la niña bella: ¿tan presto sentís, mis ojos, el dolor de mi pobreza?»

Yo no tengo otros palacios en que recibirlos pueda, sino mis brazos y pechos, que os regalan y sustentan.

No puedo más, amor mío, porque si yo más pudiera, vos sabéis que vuestros cielos convidarían mi riqueza.

El Niño recién nacido go meove la pura lengua, aunque es la sabiduría de su Eterno Padre Inmensa.

Mas revelándole a el alma de la Virgen la respuesta, cubrió de sueño en sus brazos blandamente sus estrellas.

Ella entonces desatando la voz regalada y tierna, así tuvo a su harmonía

la de los cielos suspensa.

Pues andáis en las palmas, Angeles santos, que se duermen mi niño, tened los ramos.

Palmas de Belén, que mueven ayrados los furiosos vientos, que sbenan tanto, no le hagáis ruido, corred más paso, que se duerma mi niño, tened los ramos.

El niño divino, que está cansado de llorar en la tierra por su descanso, se agarra quere un poco del tierno llanto, que se duerma mi niño, tened los ramos.

Rigurosos hielos ya véis que no tengo con qué guardarlo: Angeles divinos que váis volando, que se duerma mi niño, tened los ramos.

LOPE DE VEGA
(Las Pastores de Belén).

En favor del cine mudo

Aunque con temor de parecer anticuado, quiero exponer una personal apreciación a las Asociaciones de Padres de Familia, por si la idea fuera digna de tomarse en cuenta, con vistas a futuras campañas u orientaciones de las casas que hoy se dedican entre nosotros al negocio de la cinematografía.

La película muda, bien hecha, interesante, sobre todo a base de asuntos cómicos, morales y de aventura, interesa a los niños tanto o más que la cinta hablada.

Lo intuitivo está más al alcance de la inteligencia embrionaria de los niños; ven éstos en la mímica ciertos matices que escapan a la percepción de las personas mayores. A los pocos momentos de aparecer en la pantalla las figuras los personajes, ya saben los niños quién es «el bueno» y «el malo», quién encarnará la honradez y la virtud, el vicio y el pecado.

Por el contrario, los aburre una música que no entienden, o unos discursos cuyo sentido no alcanzan. En esta atracción del silencio y de la mímica estriba sin duda alguna el dominio que ha ejercido el cine en las masas infantiles desde su aparición en el escenario del progreso. Mucho más antiguo que el cine es el teatro y no ha logrado jamás sabroyar a los niños, al interesarles apenas. Yo creo, en consecuen-

Sin una buena formación religiosa y moral, toda cultura de los espíritus será malsana; los jóvenes no educados en el respeto de Dios serán incapaces de soportar disciplina alguna para la honestidad de la vida, y, arrojados a no ver nada a su condescendencia, serán llevados fácilmente a agitar la misma paz del Estado

(Declaración colectiva del Episcopado).

cia, que cuanto más queramos asemejar el cine al teatro, tanto más decaerá esa pasión que los niños sienten por el primero.

Dada la enorme diferencia de precio que existe entre el material sonoro y el mudo, solamente este último resulta proporcionado al medio económico en que se desenvuelven de ordinario nuestros Asociaciones y a las disponibilidades de nuestros públicos infantiles.

En mi parroquia, por ejemplo, tenemos unos lienos inarrables todos los domingos mer-

Campanitas de Belén

Entre fiestas de Navidad son fiestas de alegría, de puro y sano regocijo cristiano.

Son también fiestas familiares del hogar cristiano. Las alegrías de Navidad que aparten del hogar, del ambiente familiar, que relajen los vínculos de amor al hogar y a la familia, y a lo que la familia significa y es, ya no son alegrías cristianas. Son torpe degeneración de estos gozos puros que tienen su origen en la tímida y serena meditación de los misterios del Nacimiento del Niño-Dios.

Los estrépitos callejeros, profanos, cuando no irreverentes y blasfemos, cómo han de ser cristianos, si en su origen ni en su forma?

El Papa San León, el gran predicador de las fiestas más solemnes de la Iglesia, señala bien claramente los motivos de alegría que en la fiesta y conmemoración del Nacimiento de Jesucristo tienen para estar alegres los hombres todos de la tierra. Son, por tanto, las alegrías navideñas, alegrías del espíritu; no hay que dar lugar a la tristeza cuando nace la Vida, que acabando el temor a la muerte, nos infunde en el alma la alegría de la prometida eternidad.

Re aquí el fundamento de las alegrías pascales de la Navidad. Pocos saben esto en el pueblo cristiano. Y de los pocos que lo saben, pocos son también los que lo recuerdan.

Venturosas alegrías de Navidad cuando van informadas por este sentimiento cristiano y se desarrollan en el ambiente familiar, cristiano y español.

He aquí una labor de los padres de familia católicos. Conservar estas puras esencias cristianas en el hogar, cuidándolas con delicado y exquisito amor, vivo y fecundo, por una fe cristiana firme y robusta.

Es triste que tengamos que reconocer una amarga verdad.

La de que hoy la Nochebuena encuentra vacíos muchos hogares cristianos. La cena de Nochebuena de los grandes hoteles los ha dejado solos, Costumbres que van enfriando también el amor familiar.

Este frío heladísimo en tantos hogares y familias cristianas, arrancará de los puros ojos del Niño Jesús más lágrimas y más amargas que las que el frío de la noche le hizo llorar, al nacer, en el frío, abandonado, pobre y solo Portal de Belén.

ced al irrisorio precio de 0,20 a que podemos poner la entrada general, y esto sólo puede conseguirse con el cine mudo. (No sería una lástima que perdiésemos un instrumento de atracción y propaganda, si llegasen a desaparecer las cintas mudas, y las sonoras no bajasen de precio?)

EL PARROCO DE TORRIJOS
(Toledo).

No se puede, sin deformar la indefensa y reverenciable conciencia de los niños adolescentes, negarles su derecho estricto a recibir una enseñanza conforme a la doctrina de la Iglesia, a la cual pertenecen por la incorporación sacramental del bautismo, y, toda vía manos, someterlos a aquella mutilación del hombre por la escuela neutra.

(Declaración colectiva del Episcopado).

¿Quiere vender sus productos y específicos? ¡Anúncielos estrepitosamente y no repare en gastos!

De interés público

Los servicios de Correos

En esta Administración de Correos hay el siguiente horario de servicios:

Secretaría y tarjetas de Identidad.—De 10 a 12. Los domingos y fiestas nacionales no hay servicio.

Caja Postal y Reclamaciones. De 9,30 a 12. Los viernes no hay servicio.

Giro postal.—De 9 a 12. Los domingos no hay servicio.

Certificados cartas, valores declarados y objetos asegurados. De 9,30 a 12,15 y de 15 a 17. Los domingos y fiestas nacionales solo de 9,30 a 12,15.

Paquetes postales, paquetes muestras y certificados impresos. De 9,30 a 12,15.

Lista.—De 9 a 13,30 y de 16 a 18. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 15.

Apartados.—Se entregan a las 9,30, 10,30, 12, 21,30.

Entrega de paquetes muestras y paquetes de más de 500 gramos. De 9 a 13,30. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Venta de sellos.—De 9 a 18. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Lea usted mañana EL CASTELLANO

Padres y maestros

El acto celebrado el día 22 por la Asociación de Maestros Católicos conjuntamente con la Asociación Católica de Padres de Familia, de Toledo, fue, sobre toda ponderación, importante. Y no lo declinamos por la asistencia de público, aunque ésta fuera numerosa, sino por la calidad de los que asistieron, por el entusiasmo con que se subrayaron los períodos más culminantes de los discursos y por la elocuencia singular de los que los pronunciaron.

Era para nosotros especialmente consolador el hecho de que maestros y padres de familia, en una unidad de fe y aspiraciones sobre los problemas de enseñanza, manifestaron paladinamente sus ideas en una admirable identidad de pareceres y con entusiasmo fervoroso.

No hay para qué hacer aquí la reseña detallada del acto que comentamos. Lo hizo ya EL CASTELLANO ampliamente con oportunidad, y el hecho queda también recogido en otro lugar de esta misma plana.

Lo que sí queremos hacer destacar es nuestra arraigadísima confianza en que la acción con-

principios se formará poderosa y hondamente, extendiéndose cada día más, en sectores de opinión que hasta ahora se han mantenido indiferentes, con una saicida indiferencia, en orden a estos problemas tan angustiosos, tan graves y tan inaplazables en su solución debida, de la enseñanza y de la educación de la juventud católica en nuestra patria.

Padres y maestros. He aquí un admirable y fuerte núcleo de acción, que por las mismas finalidades específicas de cada uno de sus componentes, no pueden ni deben actuar separadamente, sino unidos, para que la familia sea una escuela y la escuela sea lo que debe ser: una prolongación del hogar paterno.

Compenetralos padres y maestros de su misión y de sus deberes y convencidos de que no puede, no debe haber divorcio alguno en sus aspiraciones comunes con relación a la escuela, han de dar a esta unión, a estos núcleos de maestros y padres de familia una incoercible fuerza para conseguir que se respeten sus sagrados derechos y se restaure, o se instaure de nuevo, un estado de derecho que sea la salvaguardia y la defensa más firme de la enseñanza religiosa y de la escuela católica: toda la enseñanza católica, para la juventud católica en escuelas católicas.

ANUNCIO

PRACTICANTE DE FARMACIA con modestas pretensiones, o chico iniciado en el despacho, se necesita para la Farmacia de don José Farinas Rosende, a quien pueden dirigirse en YEBENES (Toledo).

Nuestra propaganda

Aunque ya recogió ampliamente EL CASTELLANO la reseña del acto celebrado el domingo 22, queremos dejar consignada en esta plana nuestra noticia.

El Salón de Concilios donde se celebró el acto, estaba ocupado en su totalidad por una concurrencia entusiasta, en la que predominaban los maestros.

Abrió los discursos el presidente de la Asociación de Padres de Familia, don José Rivera, siguiéndole en el uso de la palabra los señores Torre de Rodas, Almazán y el padre Herrera. Últimamente habló el presidente de la Asociación de Maestros Católicos, de Madrid, señor Mora Granados.

No hay que decir que todos fueron calurosamente aplaudidos.

Corrió el acto el ilustrísimo señor gobernador eclesialístico y provisor, don Agustín Rodríguez, con unas oportunísimas consideraciones.

Esperamos, y esta es la mayor importancia para nosotros del acto celebrado, que sea éste el principio de una activa campaña de maestros católicos y padres de familia de grandes resultados en nuestra provincia y diócesis.

Suscríbase, lea y propague la Revista

HOGAR

PUBLICACION QUINCENAL DE LA CONFEDERACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA

Redacción y Administración:
Claudio Coello, 32 - MADRID

vidad... el pequeño asente hace ya tres meses... indudablemente es toda su familia. Toda la familia que en ansias de ver al que ya estudia latín, deja sus lares y se traslada en pelotón a la capital para pasar a su lado estas fiestas, que son de familia, y en ésta, hoy día para ellos, el personaje más importante es el futuro misionero, misionero que si Dios no lo remedia ha de misionar en España, esta España de nuestros amores, que todavía da familias que dejan a sus hijos sean los en que descarguen sus furias los miles de energúmenos que tan necesitados están de consejos cristianos, y que al mismo tiempo se cabe en ellos el hambre que produce la falta de caridad, para los que son ministros de nuestra Iglesia, por ese número tan grande de familias des cristianizadas.

Señora viuda de don Gregorio López (mensual).....	2,50
Don Benito López de las Hazas (mensual).....	5,00
Don Pedro Santiago, párroco de Santa Leocadia (mensual).....	3,00
Don Félix G. Cano (mensual).....	2,00
Don Martín Velasco (mensual).....	5,00
Doña Julia Rojas (mensual).....	3,00
En memoria de doña Laura Gálvez de Boned (mensual).....	4,00
Doña Para Martí de Guineá (mensual).....	2,00
Una persona caritativa que oculta su nombre (mensual).....	30,00
Los que toman el ágape diario, pero que se acuerdan de los niños de nuestras escuelas..	1,00

Se hacen inscripciones en nuestras oficinas, Juan Labrador, núm. 6, y en el domicilio particular de don José Rivera, plaza de Santa Isabel, núm. 2.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reunidos
Seguros de incendios, Vida, Valores, Accidentes, Transportes
COMPANIA ESPAÑOLA QUE TRABAJA EN ESPAÑA, FRANCIA, ÁFRICA Y PORTUGAL

Capital social.....	12.000.000,00 de pesetas.
Reservas libres.....	28.545.165,71
» técnicas y matemáticas.....	38.046.761,62
Primas totales cobradas en el Ramo de Incendios (1929).....	55.900.046,49 de pesetas
» » » de Accidentes (1929).....	22.464.172,76 »
» » » de Transportes (1929).....	9.166.584,74 »
» » » de Vida (1929).....	8.769.885,56 »
Total general de primas recaudadas en todos los Ramos en 1929.....	76.800.187,54 de pesetas

Sin otros pagados únicamente en incendio en España, Africa y Portugal en 1929: 6.364.601,65 de pesetas

Sobrevivir en Toledo y Provincia, Tomás Amusco Padrós

AGENCIAS EN TODOS LOS PUEBLOS

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos - Facturas - Circulares - Membretes
Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6. Teléfono 211. Toledo